

EL TESTIMONIO MÁS FAMOSO DE MEDICINA PREVENTIVA

EU. (SEP) - Angelina Jolie es el testimonio más famoso de cómo la medicina se puede aplicar de manera preventiva: tenía un claro antecedente de cáncer en su familia, así que tras realizarse los estudios pertinentes que le indicaron que tenía una alta probabilidad de desarrollar un tumor maligno en los senos decidió realizarse una doble mastectomía para eliminar ese riesgo.

Ella mantuvo su doble mastectomía preventiva en secreto durante tres meses. A su cirujana Kristi Funk le llevó poco más de ese tiempo robarle a la estrella y actriz las portadas de la prensa del corazón confesando sus vivencias con su paciente, alguien a quien ha descrito "intensamente celosa" de su vida privada.

"Cuando alguien que es sin duda la mujer más bella del mundo se extirpa la parte de su cuerpo símbolo de la femineidad y la sexualidad, uno se tiene que preguntar por qué lo hace", indica la doctora de 43 años en la entrevista de forma retórica. Según su versión de los hechos, la ganadora del Oscar por "Inocencia interrumpida", madre de seis niños y pareja sentimental de Brad Pitt, nunca tuvo duda de que debía confesar públicamente su operación.

Dada su carrera filantrópica y artística, Jolie, de 38 años, no podía dejar pasar la oportunidad de compartir su vivencia como lo hizo en una carta abierta al periódico The New York Times, en la que informó al público de su decisión de llevar a cabo una doble mastectomía al descubrir que era portadora de la mutación genética BRCA1, la misma que causó la muerte de su madre, la también actriz Marcheline Bertrand, a la edad de 56 años, así como de su abuela Lois y su tía Debbie, de cáncer de ovario.

Una elección médica preventiva contra el cáncer de mama. "A la gente le es más fácil escuchar a alguien que admiran y en quien confían; eso son los famosos. Aunque no sepan quién eres, de algún modo son tus amigos. Y de este modo tu amiga Angelina ha ampliado tu conocimiento sobre lo que el cáncer de mama es o puede ser", afirmó la cirujana, agradecida ante la decisión de Jolie de hacer público su tratamiento médico.

Sin embargo, para dar la noticia de su operación, la actriz esperó un momento perfecto "en lo personal, en lo profesional y en su alma". Un momento que poco tuvo que ver con su recuperación física porque como confesó la doctora con anterioridad, desde el blog de su centro médico Pink Lotus, a los cuatro días de la operación su paciente ya estaba rodeada de los dibujos de preproducción que facilitan la visualización del rodaje plano a plano de su próximo proyecto co-



Kristi Funk es la cirujana que llevó a cabo la doble mastectomía preventiva de la actriz y describe a su paciente como alguien "intensamente celosa" de su vida privada. (SEP)



La madre de Angelina Jolie, Marcheline Bertrand (foto), así como su abuela y su tía, fallecieron de cáncer de ovario. (SEP)

mo directora. Es decir, no se tomó ni una semana de incapacidad.

Como señaló la cirujana, "las historias más conocidas suelen ser las malas". Por eso quiso recordar que

la mayor parte de los cánceres de mama son tratables y con muchas posibilidades de cura.

NUEVA CIRUGÍA

A un año de aquella conmovedora y valiente experiencia, la actriz contó que tendrá que volver a operarse. "Todavía hay otra cirugía para hacer. Voy a obtener asesoramiento de todas estas personas maravillosas para iniciar una próxima etapa", dijo.

A la actriz luego de diversas pruebas genéticas le descubrieron que poseía altas probabilidades de padecer cáncer de mama y que también tenía predisposición al de ovarios, por lo que prefiere no correr riesgos.

Angelina, quien se manifestó "feliz" con la decisión que tomó el año pasado y muy agradecida por tener una buena recuperación, develó además que en esa oportunidad contó con el apoyo incondicional de su familia y

los mejores profesionales, los mismos que estarán junto a ella en su próximo paso.

"Me dejaré aconsejar por esas maravillosas personas para pasar a la siguiente etapa", indicó la protagonista de Maléfica, a la cual se la vio radiante durante la última entrega de los premios Oscar.

Su testimonio de la primera operación fue contado en primera persona en una columna que publicó el 14 de mayo del año pasado titulada "Mi decisión médica", en la que entre otras cosas decía:

"...La razón por la que escribí ese artículo fue para ayudar y conectar a otras mujeres y otras familias que han pasado por esto. A donde voy siempre me encuentro con mujeres que me hablan de sus experiencias con el cáncer de mama o de ovarios. He hablado con hombres sobre la salud de sus mujeres o sus hijas. Eso me hace sentir más cerca de otros que se han enfrentado a las mismas cosas que yo"...

Según explican los especialistas, la operación de Jolie no se trata de la misma a la que se someten las mujeres que padecen cáncer de pecho, ya que no se extirpa la glándula mamaria por completo.

Se respeta, por ejemplo, el pezón y los conductos que lo irrigan: una vena y una arteria, que pasan entre la mama.

De ahí que quede un 5% de posibilidades de desarrollar la enfermedad; nada comparado con el 87%.

Las pruebas que descubrieron su alta probabilidad de padecer cáncer de mama revelaron que también tenía predisposición al de ovarios, enfermedad de la que falleció su madre.

Sin embargo para tratar el riesgo de cáncer de ovario la ovariectomía se considera demasiado agresiva entre las mujeres que aún no han alcanzado la menopausia. Con su extirpación se elimina el riesgo del tumor, pero también se desencadenan alteraciones hormonales similares a una menopausia precoz.

Por ello la recomendación de los especialistas consiste en esperar a los 50 años y, mientras tanto, someter los ovarios a controles ecográficos cada seis meses.



Tal parece que Angelina Jolie deberá operarse nuevamente, esta vez para disminuir las posibilidades de contraer cáncer de ovario. (SEP)



La famosa actriz es la protagonista de Maléfica en la readaptación del clásico "La bella durmiente", contado desde la perspectiva de su villana. (SEP)